

Les édifices labellisés patrimoine du XXe siècle

| | |
|----------------------|--|
| département | Bouches-du-Rhône |
| commune | Marseille |
| appellation | Unité d'habitation Le Corbusier, dite Cité Radieuse |
| adresse | 280 boulevard Michelet |
| auteurs | Charles-Edouard JEANNERET dit LE CORBUSIER (architecte), Charlotte PERRIAND (ensemblier) |
| date | 1945-1952 |
| protection | Classement au titre des monuments historiques du 20 juin 1986 et du 12 octobre 1995 |
| label patrimoine XXe | Circulaire du 1er mars 2001 |



Photo : © Gérard Roucaute, drac paca inventaire général-adapg, Fondation Le Corbusier, 1997

L'Unité d'habitation de Marseille, commandée à Le Corbusier en décembre 1945 par le ministre Raoul Dautry (ministère de la Reconstruction), est inaugurée en octobre 1952. L'immeuble s'affirme comme un "laboratoire social" associant "logis" et "prolongements" (équipements et commerces) ; il abrite 900 habitants dans 337 appartements, des "cellules" conçues comme autant de maisons individuelles. L'immeuble comporte quinze types différents de cellule. L'appartement numéro 50, en façade sud, est du type E1, ou "cellule inférieure mono-orientée". Cet appartement, propriété de l'ancienne directrice de l'école maternelle de la Cité Radieuse, est en parfait état de conservation avec son mobilier intégré, conçu par Charlotte Perriand. Les appartements sont vendus en copropriété entre 1952 et 1959.

Rédacteur : Paul Smith, dapa, 1997